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PRESUPUESIDS 
MUNICIPALES 

El pasado día 29 de Diciem
bre el Pleno de la Corporación 
aprobó los Presupuestos muni
cipales de 1989, que ascienden 
a 2.214,5 millones de pesetas. 

Los concejales de Izquierda 
Unida han realizado, una vez 
más, un buen trabajo construc
tivo que ha resultado estéril por 
la nula receptividad del equipo 
de gobierno. 

Hemos confeccionado 18 en
miendas, repartidas así: 

-13 enmiendas a la parte pre
supuestaria de gastos. 

-3 enmiendas a la parte pre
supuestaria de ingresos. 

-2 enmiendas a las bases de 
ejecución presupuestarias. 

Las explicamos brevemente a 
conti nuación: 

-Una reducción de gastos de 
3.208.745 ptas. en el Programa 
de Organos de Gobierno, que 
contiende algunas subidas sala
riales del 18%, y un aumento, 
con respecto a los anteriores 
presupuestos, de un 11% en las 
partidas de gastos de represen
tación, dietas y transferencias a 
grupos políticos. 

-El r:nantenimiento de la parti-

css 

Dada la fase del año en la que 
nos encontramos, dentro de 
nuestra vida municipal , y la pro
ximidad al Pleno Extraordinario 
monográfico del día 29-12-88, 
donde se debatieron los Presu
puestos Municipales por un va
lor de 2.214,6 millones de 
pesetas, creemos que es de 
obligado cumpliento hacer tam
bién en ésta página una referen
cia monográfica a los mismos. 
no en vano éstos son el docu
mento más importante de nues
tra vida municipal. 

En ello vemos, como sigue 
siendo habitual en los últimos 
años, que, el Incremento de la 
Presión Fiscal, sigue drenan
do considerablemente la capa
cidad adquisitiva de las 
economías familiares, tal y cómo 
lo ponen de manifiesto la exce
siva subida del Capítulo de Im
puestos Indirectos de 8,91 % Y 
la desmesurada subida de las 
Tasas del 19,49%, cuando éstas 

da presupuestaria destinada a la 
subvención de proyectos cultu
rales autónomos; 3.200.000. 

-Un aumento de 700.000 ptas. 
para las actividades de la Uni
versidad Popular. 

-Incrementar en 3.000.000 
ptas. el programa de Asistencia 
social: 

-2 millones para facilitar libros, 
al nivel de E. G. B., a los centros 
que previamente lo han solicita
do a través del Consejo Escolar. 

-1 millón para el bono-bús 
juvenil. 

-Aumentar en 3.000.000 la par
tida del programa de Urbanismo 
destinada a la adquisición de 
suelo municipal , manteniendo 
así el nivel de gasto de 1988. 

-Incrementar en 1.000.000 la 
partida destinada a la conserva
ción de parques y jardines. 

-Aumentar en 1.000.000 de 
ptas. la partida referida al Area 
de la Juventud, y cuantificar el 
compromiso económico cón el 
Consejo Local del la Juventud. 

-Mantener el mismo nivel de 
gasto que el año anterior en la 
partida destinada a material de
portivo para colegios e incre
mentar en un 5% la destinada a 
la subvención de los clubs de
portivos de la ciudad. 

-Proponíamos que se presu-

ya en el año 88 tuvieron un in
cremento significativo del 
11 ,09%. Una simple compara
ción de la subida de las Tasas 
desde el año 87 al 89 nos evi
dencian una subida del 24,1% 
mientras nuestros salarios en és
tos años han subido sólo un 5% 
por término medio. Estamos 
pues enmarcados como ciuda
danos en una etapa, en la que 
se va acentuando la diferencia 
entre la aportación tributaria, que 
tiende a máximos, y la contra-

OPINION 
puestara un aumento de ingre
sos de 7,2 millones de pesetas: 

-6 millones más en la conce
sión del aparcamiento subterrá
neo de «El bosque». 

-1,2 millones en escuelas de
portivas e instalaciones. 

-En las Bases de Ejecución 
proponíamos que: 

-Se explicitaran las retribucio
nes brutas anuales del Sr. AlcaI
de, Sr. primer Tte. de Alcalde y 
los concejales liberados par
cialmente. 

-Recogieran las garantías le
gales, contenidas en la Ley Ge
neral de Presupuestos, de que 
la compensación por la Licencia 
Fiscal y otras participaciones (ca
non minero), se recibirán vía 
Fondo de Cooperación Munici
pal además del incremento de 
éste en un 25%. La diferencia 
entre lo ingresado por FC.M . 
con un aumento del 25% más 
las compensaciones antes refe
ridas es de 106 millones aproxi
madamente. 

Hasta aquí el trabajo construc
tivo del Grupo Municipal de Iz
quierda Unida, que sólo 
consiguió «colar» dos enmien
das, una en ingresos y otra en 
las bases de ejecución. 

Los Presupuestos Municipales 
para 1989 tienen , para los con
cejales de Izquierda Unida, las 

prestación correspondiente de 
servicios. 

Estos Presupuestos para el 89 
son por otra parte, poco o na
da inversores pues la mayor 
parte de las inversiones se las 
adjudica la depuradora de agua 
con 264 millones, ignorando la 
potenciación de recursos y cen
tros para la creación de puestos 
de trabajo estables, cuando to
dos sabemos que de seguir en 
esa línea, estamos abocados en 

. materia de progreso e inversio-

siguientes características: 

a) Contiene aspectos po
sitivos: 

-Aumento importante del Fon
do de Cooperación Municipal. 

-Se inicia la política de servi
cios en el Area de Juventud; es
cuela taller y Centro de 
Información. 

b) Es austero, pero con malos 
ejemplos: 

-Aumento salarial de un 18% 
en un puesto de trabajo de con
fianza política. 

-Aumento de un 11% en parti
das presupuestarias referidas a 
gastos de representación, dietas 
y transferencias a grupos muni
cipales. 

c) Proliferan las subvenciones, 
lo que significa que el nivel ac
tual de endeudamiento reduce 
sensiblemente la capacidad mu
nicipal de inversión vía créditos. 

d) Concreta por la vía presu
puestaria un nuevo organigrama 
en el área de Cultura con el tras
vase de actividades de la U. P 
a la casa de Cultura y Bibliote
ca y un nuevo enfoque y rees
tructuración de los cursillos de la 
Universidad Popular. 

e) Introduce algunas noveda
des no suficientemente conoci
das: la información municipal 

nes, para la creación de pues
tos de trabajo, a perder el ritmo 
del progreso, porque no se ofre
ce posibilidades a nuestros em
presarios locales, ni a otros. No 
se ha debido olvidar, que la re
cuperación de la economía es
pañola en los últimos años, es 
un acontecimiento que hay que 
anotar en el haber del sector pri
vado. No queramos nosotros 
desde nuestro Ayuntamiento, ser 
un obstáculo a ese dinamismo 
empresarial. 

Nosotros proponíamos modi
ficar o enmendar 27 partidas, to
das ellas dentro del capítulo 
Compra de Bienes y Servicios, 
porque consideramos que el in
cremento de este capítulo de un 
29,69% respecto al año 88, es 
excesivo, sobre todo si se tiene 
en cuenta que muchas partidas 
iban destinadas a material de ofi
cina u otros y contratos de con
servación que no tienen porque 
subir más del IPC o de la subi
da estipulada por convenios y 
acuerdos para el año 89. En to
das las enmiendas mantenía
mos como mínimo un 5%, en 
otras el 10% y en algunas inclu
so un15% de incremento. Con
seguimos con este plan
teamiento reducir este capítulo 
en unos 23 millones de ptas. a 
su vez sin ánimo de subestimar 
ninguna de las partidas de las 
que proponíamos reducción de 
gastos, pero con un sentido rea-
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por vídeo, la posible autofinan
ciación de la U. P, la tasa de la 
depuradora ... etc. 

o Confirma la ruina que supo
ne la concesión de los aparca
mientos subterráneos de «El 
Bosque»: 6 millones la mejor 
oferta recibida y 80 millones 
anuales que tenemos por el cré
dito recibido. 

g) Son unos presupuestos en 
el que «bailan» 106 millones de 
pesetas 

h) Son unos presupuestos que 
confirman, una vez más, un 
comportamiento político del 
equipo de gobierno prepotente, 
cerrado a cualquier iniciativa, 
cualquiera que sea su cuantifica
ción y grado de racionalidad, 
que provenga de otros grupos 
municipales. 

Este ha sido el análisis de los 
P M. /89. En esta ocasión los 
concejales de izquierda Unida 
hemos hemos preferido resaltar 
los «detalles» y obviar las gene
ralidades. 

Puertollano, 2 de enero de 1989 

Fdo.- Florentino López Montero .

Portavoz del Grupo Municipal de Iz

quierda Unida.-
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lista y práctico de las necesida
des de nuestra ciudad, 
proponíamos una inversión de 
15 milones de ptas, en el futuro 
Polígono Industrial ayudando 
con ello por la fómula más idó
nea a centrar en él, la atención 
de la iniciativa privada e inverso
ra. Hemos perdido ya mucho 
tiempo y de seguir así perdere
mos el tren de la reactivación 
empresarial , por ello debemos 
de atraer cuanto antes a ésos 
hombres de empresa, que pres
tan tan señalado servicio a nues
tra sociedad y que por no 
encontrar facilidades en nuestra 
ciudad han tenido que ubicar su 
industria en otros pueblos o ciu
dades de nuestra Provincia, 
cuando todos sabemos que 
Puertollano y su Comarca tienen 
la tasa de desempleo más alta 
de nuestra Región. 

El resto del dinero hasta 23 
millones, proponíamos gastarlo 
en mecanizar el sitema de lim
pieza viaría, para agilizarlo, pues 
aunque nos ha costado más de 
90 millones la recogida de ba
sura y limpieza en el año 88. To
dos sabemos cuan sucia está 
nuestra ciudad y que existen ca
lles céntricas que nunca ven la 
escoba municipal. 

Angel Rueda López 

• 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 1/1989.


